
 

 

Mensaje del Rector 

Toluca, México a 23 de septiembre de 2021 

 

50 aniversario y 3er Informe del Plantel “Ignacio 

Ramírez Calzada” de la Escuela Preparatoria 

 

Buenos días tengan todas y todos ustedes, me da muchísimo gusto estar el día de hoy aquí con 

todos ustedes. 

 

Felicito a nuestra anfitriona la Mtra. Ana María Enríquez Escalona, Directora de este 

emblemático Plantel “Ignacio Ramírez Calzada”, por cumplir con este importante ejercicio de 

transparencia y por organizar los festejos que hoy nos convocan. Muchas gracias Ana. 

 

Agradezco la presencia de la Mtra. Patricia Vilchis Bernal, Consejera Profesora y de Ana 

Camila Jiménez, Consejera Alumna de este espacio académico. 

 

Saludo también al Dr. José Raymundo Marcial Romero, Secretario de Planeación y Desarrollo 

Institucional. 

 

Saludo respetuosamente a los Consejos Académico y de Gobierno de este espacio, así como 

a los integrantes de mi Gabinete Universitario egresados de este Plantel, a la Dra. Yolanda 

Ballesteros, a la Dra. Mercedes Portilla, a la Dra. Sandra Chávez y al Dr. Marco Aurelio 

Cienfuegos. 

 

También me da mucho gusto saludar a la Mtra. María José Bernáldez Aguilar, Defensora 

Titular de los Derechos Universitarios.  

 

Al Mtro. Hugo Chaparro Campos, Director de Transparencia Universitaria. 

 

A la Dra. Gilda González Villaseñor, Secretaría General de la FAAPAUAEM.  
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Dr. Pedro Rodríguez Magallanes, Secretario General del SUTESUAEM.  

 

Así como a nuestro amigo, el Dr. Victorino Barrios Dávalos, Titular del Órgano Interno de 

Control, muchas gracias por estar aquí. 

 

Me da mucho gusto saludar también al Dr. Eduardo Gasca Pliego, exrector de esta universidad 

y egresado de este plantel. 

 

Dip. Melissa Estefanía Vargas Camacho, Diputada Federal, muchas gracias por 

acompañarnos egresada de este plantel. 

 

Me da mucho gusto saludar también a algunos miembros del Colegio de Directores que hoy nos 

acompañan, al Mtro. Camerino Juárez Toledo, muchas gracias. 

 

A la Dra. Arcela Montserrat Márquez, al Dr. Martín José Chong, Al Mtro. Miguel Francisco 

Gutiérrez Sánchez y a la Dra. María de Lourdes Reyes Pérez. 

 

También al Dr. Francisco Octavio Colín Plata, a la Lic. Ana Vianey Suárez Castro y al Dr. Víctor 

Varela Guerrero, Director de la Facultad de Química. 

 

Me da gusto saludar a algunos exdirectores de este plantel que también nos hacen el favor de 

acompañarnos el día de hoy. 

 

Al Mtro. Antonio Roberto Mercado Dorantes, al Dr. Leobano Mejía Serafín, al Mtro. Bernabé 

Gustavo Quintana Galindo, al Mtro. Víctor Manuel Pineda, al Dr. Lorenzo Contreras Garduño y 

al Mtro. Pedro David Mercado Hernández. 

 

También me da mucho gusto saludar a alumnas y alumnos destacados de este plantel, que están 

por allá arriba en las gradas, muchas gracias por estar con nosotros el día de hoy. 

 

Y también saludo con mucho gusto al Contingente Cívico Deportivo Universitario, gracias por 

acompañarnos a esta ceremonia. 
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Amigas y amigos universitarios: 

 

Cumplir 50 años siempre es un signo de madurez, al tiempo que significa un motivo de alegría 

en la vida de las personas, sobre todo cuando se llega a esa edad en condiciones saludables, con 

autonomía y con la experiencia que nuestro transitorio paso por la vida suele regalarnos. 

 

En la vida de las instituciones educativas, medio siglo de continuidad nos aporta la confianza 

de que las autoridades y personal docente y administrativo llevan a cabo su trabajo para bien 

de generaciones enteras. 

 

Eso es precisamente lo que ocurre en el Plantel “Ignacio Ramírez Calzada” y que ha demostrado 

desde su creación. 

 

50 años de vida, durante los cuales sus autoridades, personal docente y estudiantes nos han 

legado una enorme voluntad para consolidar un modelo pedagógico que ha dado resultados 

positivos en materia de calidad educativa. 

 

Me gustaría comentar con ustedes algunos logros de este plantel: 

 

• Fue una escuela piloto en 1971 siendo ejemplo para las demás escuelas de la preparatoria. 

 

• Fue formadora de talentos como: Adriana Barraza González, alumna de la primera generación 

de la preparatoria de 2 años, y que con el tiempo se convirtió en una actriz mexicana 

nominada al Premio Óscar en 2006. 

 

• Fue creadora del “Grupo Cultural Azul y Rosa” fundado por alumnos y alumnas de la 

generación 71- 73, que fue un grupo promotor de actividades culturales en toda nuestra 

universidad. 
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• Fue creadora “Grupo Imágenes” quienes compartieron pasajes de la poesía mundial, 

realizando presentaciones en diversos municipios del Estado de México. 

 

• Se conformo de “Rondalla Ignacio Ramírez” alcanzando gran éxito en la década de los años 

80’s y 90’s, realizando presentaciones en distintos recintos como el Teatro Morelos donde 

cantaron con Chamín Correa y también grabaron algunos discos. 

 

Hoy en día, esta comunidad educativa cuenta con uno de los planteles docentes mejor 

habilitados para la educación media superior de nuestra universidad, aquí laboran 19 

Profesores de Tiempo Completo. 

 

El total del claustro de este plantel son 109 profesores, más del 50% cuentan ya con estudios 

de posgrados: 52 de maestría y 9 de doctorado. 

Cabe destacar también que se tiene un registro de más 2,000 alumnos, el 95% de ellos ya 

beneficiados con algún tipo de beca, y es muy loable que el 100% de ellos ya cuenta con alguna 

afiliación de servicios de salud. 

 

La rehabilitación de espacios es fundamental para el desarrollo de las actividades que hemos 

comentado, por ello, se reconstruyó la escalinata de concreto que conduce al Auditorio Adriana 

Barraza, al igual que la instalación de las luminarias solares. 

 

Y también lo que nos da mucho gusto y que sigue es la construcción de la barda perimetral que 

tendrá una longitud de más de 135 metros. 

 

Aquí, como en muchos otros campos de la vida, las buenas acciones provocan buenos efectos. 

Deseo que así siga ocurriendo por el bien de nuestros jóvenes preparatorianos y por el prestigio 

de nuestra alma máter, sigamos redoblando esfuerzos, recordemos que el éxito es producto de 

la constancia que no se rinde  
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Me gustaría cerrar con una frase del profesor estadounidense Howard G. Hendricks: "La 

enseñanza que deja huella no es la que se hace de cabeza a cabeza, sino de corazón a 

corazón”.  

 

Somos uaeméx 

 

Patria, Ciencia y Trabajo 

 


